



PT y Verde se imponen y mantienen sus pluris

—ANTONIO LÓPEZ
Y ENRIQUE GÓMEZ
nacion@eluniversal.com.mx

Los aliados de Morena, el PT y el Verde se impusieron en las negociaciones de la redacción de la reforma electoral y lograron mantener a los legisladores plurinominales en ambas cámaras, pero aún se analiza cómo se elegirán.

Se contempla que realicen trabajo territorial y puedan ser votados, no sólo designados, o elecciones primarias en los partidos.

El coordinador de diputados morenistas, Ricardo Monreal, dijo que todavía no hay acuerdo sobre las prerrogativas.

● Nación A8



Monreal: desacuerdo por reforma, superado

Asegura que la iniciativa que enviará la presidenta Claudia Sheinbaum no prevé eliminar a los legisladores plurinominales

—ANTONIO LÓPEZ
Y ENRIQUE GÓMEZ
nacion@eluniversal.com.mx

El coordinador parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, aseguró que el desacuerdo entre Morena, PT y PVEM por la reforma electoral “quedó superado”, pues la iniciativa que enviará la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo no prevé eliminar a los legisladores plurinominales.

Entrevistado en Querétaro, en el marco del 109 aniversario de la Promulgación de la Constitución de 1917, el también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) reconoció que ese tema es el que mantenía inconformes a los aliados del PT

y al Partido Verde, por lo que la propuesta mantendrá intactos a los diputados y senadores de representación proporcional.

“Creo que ese tema está superado y va a quedar como está actualmente, 300-200 con la fórmula de representación proporcional como la Constitución lo señala, es decir, un sistema mixto con mayoría relativa de 300 distrito y 200 como lo establece actualmente la Constitución, creo que ese tema está superado.

“Estamos viendo la forma de cómo vincular mayormente a los plurinominales con la sociedad para su votación el día de la elección”, sentenció Monreal Ávila.

Fuentes internas involucradas en la negociación dijeron a EL UNIVERSAL que si bien se



mantendrán 200 plurinominales en la Cámara de Diputados y 32 en el Senado, aún se debate la forma de vincular esos cargos con la ciudadanía.

Las propuestas centrales versan en que la población decidirá directamente, es decir, que los candidatos de las listas de representación proporcional realicen trabajo de territorio y se presenten ante los electores, en lugar de ser designados exclusivamente por las cúpulas partidistas.

En tanto que otra de las opciones que se ha sugerido es obligar a los partidos a realizar elecciones primarias para definir sus listas de plurinominales, lo que permitiría que los militantes y ciudadanos tengan voz sobre quienes integren estas listas.

En entrevista con EL UNIVERSAL, Monreal Ávila confirmó la existencia de dichas propuestas.

"Si esta fórmula se quedara, que es la que establece la Constitución, buscaremos esta forma de vinculación con la sociedad y la elección para que los plurinominales tuvieran mayor responsabilidad política con sus electores y no serían aislados o desvinculados de la gente que vota y de los que son electos", detalló.

Sobre las prerrogativas, reconoció que aún no hay acuerdo, pero "está avanzando", y confirmó que habrá reducción de recursos para los procesos electorales.

"Hay una fórmula en donde se establecen recursos menores a

los que actualmente se destinan a la elección, pero las fórmulas se están revisando y todavía no hay, pero sí hay un propósito de disminuir el costo de las campañas", expuso el legislador.

Finalmente, Monreal Ávila explicó que el acuerdo entre Morena, PT y PVEM permitirá mantener la unidad de la coalición, y los hará más fuertes de cara a las elecciones de 2027.

"Los partidos están haciendo su mejor esfuerzo, se ha mantenido la unidad, los partidos políticos están actuando de buena fe, PT, Verde y Morena, y me alegra mucho que estén logrando acuerdos, porque la unidad es la principal garantía para mantener el éxito electoral en el 2027 y en el 2030", concluyó.

De acuerdo con las fuentes, la mañana de este mismo viernes la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, se reunirá en privado con Pablo Gómez, quien preside la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, así como con los representantes de Morena, PT y PVEM.

Se prevé que de este encuentro surja la redacción final del proyecto, que sería turnado a Palacio Nacional para que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo lo revise y se reúna el lunes 9 de febrero con los líderes de los tres partidos en el Congreso. ●



●● Buscan que la población decida

Se propone, dijo Ricardo Monreal, que los candidatos de las listas de representación proporcional realicen trabajo de territorio y se presenten ante los electores.



AGENCIA EL UNIVERSAL

El coordinador de Morena en la Cámara Baja dijo que se ha sugerido obligar a los partidos a realizar elecciones primarias para definir sus listas de plurinominales.


200

PLURIS
 permanecerán
 en la Cámara
 Baja y 32 en el
 Senado,
 adelantó
 Ricardo
 Monreal.

RICARDO MONREAL
 Coordinador de Morena
 en la Cámara Baja

Estamos viendo (...) cómo vincular mayormente a los plurinominales con la sociedad para su votación"



Va a quedar como está actualmente (...), con la fórmula de representación proporcional como la Constitución lo señala, es decir, un sistema mixto con mayoría relativa"